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山东

萤火虫来青三天死了一半
公园称将继续引进，有动物专家对此提出疑问

出售黑客软件

男子获刑8个月

本报7月15日讯 (通讯员
罗志海 陈升云 记者

张焜) 15日，记者从寿光市
人民法院了解到，广西一名男
子通过网络向寿光十多家网
吧出售黑客软件，用以破解警
方推广的实名上网系统。近日
这名广西籍男子因破坏计算
机信息系统罪被判有期徒刑
八个月。

根据寿光市检察机关指
控，自2012年4月至2013年2
月，来自广西的祝某在互联网
QQ群、“天下网盟”等论坛发
布出售“免刷卡软件”信息，并
利用其QQ向寿光市相约、心
缘、新蓝等十几家网吧出售并
安装过滤王控制台免刷系统
程序，从中非法获利7800多
元。

法院工作人员告诉记者，
据查，网吧安装“免刷卡软件”
后，可以破解警方推行的实名
上网系统，上网者可免刷身份
证，直接上网。2013年3月1日，
祝某因涉嫌破坏计算机信息
系统罪被寿光市公安局刑事
拘留，2013年4月8日被逮捕。

法院审理认为，祝某违反
国家规定，对计算机信息系统
中存储、传输的数据和应用程
序进行修改，造成严重后果，
其行为已构成破坏计算机信
息系统罪，据此判处祝某有期
徒刑八个月。

本报青岛 7月 1 5日讯
(记者 杨林) 12日，青岛
从广西引进的一万只萤火
虫放进中山公园，而这些
美丽的小虫仅在青岛待了
三天就有一半死去。有关
部 门 解 释 了 萤 火 虫 大 批

“夭折”的原因，也有专家
对这种“刻意”引进提出了
疑问。

1 2日晚，青岛从广西
引进的一万只萤火虫首次
在中山公园内亮相，当晚
两万市民为看萤火虫涌进
公园。而萤火虫展出的第
三天，不少细心的游客就
发现，1 4日晚上看见的萤
火虫没有第一天亮了，他
们猜测发光的萤火虫是不
是少了？

记者就此采访了中山
公园有关负责人李博。“我
们也发现发光的萤火虫越
来越少，14日，我们派人到
公 园 湖 心 岛 的 棚 子 里 查
看，发现大约有一半的萤
火虫死了。”李博称，他们
从引进之前就了解过萤火
虫的死亡现象，萤火虫成
虫只能存活7到15天，首批
萤火虫从广西到青岛的路
上就走了两天，到1 4日时
部分萤火虫实际已经到了
寿限。再就是大量游客观
赏 萤 火 虫 时 使 用 了 闪 光
灯，这也加速了萤火虫的
死亡。此外还有个原因，虽
然萤火虫来青生活应该没
问题，但青岛这几天一直
没有出过太阳，这和广西

的气候还是有差别的。
“虽然萤火虫的数量

少了，但展出效果不会受
到影响，只是没有之前那
么‘炫’了。”李博表示，他
们已经给广西的萤火虫繁
殖基地报了增加萤火虫的
计划，一直到8月25日，每
周都会从广西补充5000只
萤火虫。

有专家则对此表现出
担忧。“青岛本地也有萤火
虫，按青岛的气候来说，出
现的时间要比引进这批广
西萤火虫的时间晚。”在青
岛 市 动 植 物 专 家 于 涛 看
来，萤火虫是非常脆弱的
昆虫，环境稍不合适它们
就很难生存。于涛调查发
现，青岛的萤火虫并没有
绝迹，在崂山流清河流域
海拔两三百米的地方就比
较常见，因为此地植物多
样、背风向阳、环境潮湿、
几乎没有人家，适合萤火
虫生长，这些地方想要看
到 萤 火 虫 还 要 等 至 少 2 0
天。在崂山区沙子口街道
马鞍子社区和浮山山顶等
地，也有萤火虫活动。

“ 花 巨 资 引 进 萤 火
虫 ，勾 起 人 们 的 童 年 记
忆 ，公 园 是 热 闹 了 ，但 刻
意追求生物多样性的做法
结局如何，还有待观察。”
于涛称，萤火虫从城区消
失，是因为城区内适合萤
火虫生存的大环境不复存
在，买萤火虫的钱不如用
来改善环境。

这是公园为萤火虫找的最好的环境，但仍未能避免它们大批死亡。
本报记者 杨林 摄

格相关链接

引进猕猴松鼠 结局都不理想
为了丰富本地生物品种，从外地

引入一些动物，这种做法在青岛曾多
次出现，但这些引进动物的最终结
局，目前看多数不太理想。

2000年8月，为丰富崂山动物品
种，当时的崂山风管委启动了“引猴
工程”，从四川峨眉山引进50只国家
二级野生保护动物猕猴，全部投放到
北九水蔚竹庵景区。“当时还盖了一
个直径十几米的大笼子，但喂食的时
候，不少猴子逃跑了。”于涛回忆，盖
笼舍、请饲养员花了不少钱，但猴子
跑得却越来越多，2009年，剩下的23只
猕猴被圈养到了青岛百雀林生态观

光园内。逃跑的猴子开始了“占山抢
劫”的生活，这些猕猴“抢劫”登山驴友
和附近山民的事情近几年频频发生。于
涛分析，崂山本来是没有猕猴的，且崂
山森林密度不高，野果、干果等较少，跑
出去的猕猴长期挨饿，“引进猕猴的
初衷是好的，但无疑效果是差的。”

2009年8月，青岛市又从吉林长春引
进50只松鼠，放养到八大关景区内。仅过
了三个月，八大关内就见不到这些松鼠
的影子了。事后调查发现，景区内有不少
被野猫吃剩的松鼠尸体，还有的松鼠喝
水时不小心掉到池塘里淹死了或者被车
轧死了。
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